

## Antonio Juan, periodista y autor del libro del centenario: “El Eldense es un emblema de la ciudad”

20/09/2021



Antonio Juan durante 40 años ha recopilado información sobre el Eldense | J.C.

Antonio Juan Muñoz es el autor del libro *Club Deportivo Eldense (1921-2021). Cien años de azulgrana*, editado por Valle de Elda con el patrocinio del Ayuntamiento y diversas empresas. Este libro recoge de forma amena y más de 600 fotografías cien años de rigurosa información sobre el Deportivo, la cual ha podido recabar durante cuatro décadas de minucioso trabajo, visitando hemerotecas y bibliotecas de diversas ciudades, ya que el Eldense no disponía de archivo. El [ejemplar se presentó el viernes](#) y ya se puede adquirir en quioscos y librerías.

Antonio Juan ha dedicado su vida profesional al periodismo deportivo. Como aficionado al Club Deportivo Eldense, desde que era joven, cuando llegaba a casa después de cada partido de su equipo, escribía la crónica en su máquina de escribir, por lo que guarda de primera mano información.

Su recorrido profesional ha sido como periodista radiofónico en *Radio Elda*, *Radio Villena* y *Radio Murcia SER*, además de Jefe de Deportes en la emisora municipal *Radio Vivir*. En prensa escrita ha coordinado la edición impresa de Deportes del *Diario Información* en

Elda y comarca, y ha colaborando con el Diario *Marca*, *Mundo Deportivo* y la *Agencia EFE*. También formó parte de *Vivir Televisión*.

### ¿Cuántos años lleva investigando la historia del Club Deportivo Eldense?

Comencé a interesarme por la historia del Eldense en 1982 tras darme la idea mi padre y comprobar que no existía ningún libro editado sobre el historial del club, sólo se habían publicado algunas revistas de 30 a 60 páginas a lo sumo, y por ello decidí investigar y recopilar toda la información del club para que no se perdiera con el paso del tiempo.

### ¿Qué ha sido lo más difícil?

Los primeros años de historia del Eldense han sido muy complicados, ya que encontrar los presidentes, entrenadores, las plantillas de jugadores de cada temporada, así como los resultados y clasificaciones fue un esfuerzo titánico y laborioso, pues no existía internet, lo que me llevó mucho tiempo, al tener que visitar en repetidas ocasiones bibliotecas, hemerotecas y archivos históricos.

### Realmente ha sido un notario del Club desde que acudía a ver los partidos cuando era joven.

Siempre dije a mis fieles oyentes, cuando presentaba un programa radiofónico de deportes, que las noticias las producen las personas, quienes muchas veces se escandalizaban cuando contaba lo que hacían. Pero yo sólo era un transmisor de la información, un notario como bien dices, así que después guardaba todas esas noticias y poco a poco se iba ampliando el archivo sobre el conjunto azulgrana.

### ¿Cuánto tiempo le ha llevado escribir el libro?

El libro lo fui escribiendo día a día y temporada a temporada, ya que si no guardas las noticias luego se diluyen por el tiempo y careces de datos para informar. Ese tiempo se lo quité a mi ocio personal, ya que era más fácil ir al bar a ver un partido de fútbol que escribir en solitario.

Sin embargo, desde septiembre de 2020, un año antes del centenario, la dedicación fue exclusiva al tener que cotejar aquellas noticias más antiguas sobre los orígenes del Deportivo.

### ¿Ha quedado satisfecho con el resultado?

Muy satisfecho y agradecido a *Valle de Elda* y al Ayuntamiento por haber apostado por la publicación, sin

esa ayuda no se hubiera editado el libro. Estoy contento también porque detrás de mí vendrán otras personas o generaciones que investigarán sobre la historia del Eldense y se apoyarán en la publicación para despejar las dudas que tengan.

### El libro es casi una enciclopedia del Eldense, ¿cómo lo ha planteado para que resulte tan ameno?

Todas las personas que conocen el contenido del libro lo califican de enciclopedia azulgrana. Pero ahí está toda la historia, las anécdotas y la realidad más ilustrativa que hace que el lector sienta curiosidad por cómo fue una determinada temporada o un acontecimiento relevante en la historia del Deportivo. Además, el libro reúne datos y fotografías para recordar a las personas ligadas al club durante sus cien años de vida, muchas de ellas con familiares y amigos que leerán este libro para recordar con añoranza su paso por el conjunto azulgrana.

### Ha trabajado codo a codo con Ramón de Haro del periódico *Valle de Elda*. ¿Cómo ha sido la experiencia?

El libro me ha dado la oportunidad de conocer al otro Ramón de Haro, ya que durante muchos años mantuve una buena amistad con él, pero no habíamos trabajado codo a codo, y me encontré un hombre laborioso y pulcro con la publicación que le ha dedicado también mucho tiempo y esfuerzo para que fuera una realidad.

### ¿Qué significa el Eldense para la ciudad?

El Eldense es un emblema de la ciudad. Gracias a su andadura futbolística por la geografía nacional, Elda es mucho más conocida como la ciudad del calzado, ya que no podemos olvidar que al Deportivo se le conoce por otras latitudes como el equipo zapatero.



El libro se presentó el pasado viernes y ya se puede adquirir | J.C.

¿A qué atribuye que el club haya podido llegar a ser centenario y convertirse así en el más veterano de la

## provincia?

Es un milagro que el Eldense sea centenario, ya que en el libro se explican los momentos difíciles que atravesó y que dejaron al club al borde de la desaparición, pero gracias a que algunas personas tiraron del carro en diferentes etapas, el Deportivo ha llegado a los 100 años, otra cosa es lo que suceda a partir de ahora.

**Además de la historia del club, en su libro recoge todos los torneos y ligas que ha disputado el Eldense, así como los máximos goleadores, todos sus presidentes, los jugadores más carismáticos... pero no se olvida de los utilleros, delegados y seguidores más populares.**

Sí, la publicación recoge todas las temporadas de Liga, Copa de España, Copa Federación y amistosos más relevantes, sin olvidar a los utilleros y a los delegados de campo, figuras imprescindibles y valiosas que desempeñan una función crucial que apenas detectan los aficionados, al igual que aquellos seguidores carismáticos capaces de levantar a la grada para animar al equipo en busca del triunfo.

## ¿Podría resumir la idiosincrasia del club en una frase?

Un club histórico sin archivo, pero que con el libro recupera sus raíces.

## Detrás de cien años de historia hay muchas personas. ¿Qué destacarías de ellas?

Prometo que durante todo este tiempo preparando la publicación me ha venido a la mente el nombre de directivos, técnicos, jugadores y aficionados que se fueron para siempre, pero con su dedicación y aportación contribuyeron a mantener vivo al Deportivo Eldense.

## Este año ha sido importante para usted, teniendo en cuenta que se ha cumplido el 30 aniversario desde que le pusiera letra al [himno Idella](#).

Sin duda es un año inolvidable, ya que hace 30 años escribí la letra del pasodoble *Idella* y va a ver la luz el libro del centenario del Eldense. Sólo lamento que por el camino se han quedado muchas personas por el coronavirus, que habrían sido muy felices con estas efemérides..